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- По социально-экономи-
ческим показателям год за-
вершается неплохо, за ис-
ключением ситуации в сель-
скохозяйственной отрасли. 
Какая предусмотрена помощь 
аграриям?

- Режим объявления чрез-
вычайной ситуации в связи с 
неблагоприятными погодными 
условиями, повлекшими недопо-
лучение доходов, предложенный 
аграриями, не был поддержан 
правительством. На имеющи-
еся долги по субсидиям были 
выделены определенные сред-
ства, поддержана пролонгация 
кредитных и заемных средств по 
основному долгу сроком на один 
год. Сейчас объявлена закупка 
пшеницы 4-5 классов, а также 
внеклассной пшеницы, предо-
ставляется льготное дизельное 
топливо на сушку зерна. В райо-
не семена засыпаны не в полном 
объеме, вопрос обеспечения 
хозяйств семенами для будущего 
урожая остается пока открытым.

- В городе имеются пусту-
ющие здания. В связи с этим 
- вопрос о судьбе зданий быв-
шего интерната возле школы 
имени Мусы Шожанова и быв-
шего кафе «Восход».

- Здание бывшего интерната 
находится в частной собствен-
ности. В данное время опреде-
ленного целевого назначения у 
него нет. 

В связи с вопросом о пу-
стующих зданиях хотелось бы 
сказать, что на нашем балан-
се находятся здание бывшего 
садика «Белочка» и здание по 
адресу улица Ленина, 108. Наша 
задача на ближайшее время – 
их целевое использование. На 
восстановление данных зданий 
проектно-сметная документация 
имеется. Изначально планиро-
валось восстановление здания 
«Белочки» для организации 
нового детского сада. Как вы 
знаете, в этом году индивидуаль-
ный предприниматель Макаров 
Е. Н. восстановил здание дет-
ского сада в 6 микрорайоне, где 
сейчас функционирует детский 
сад «WUNDERKIND» на 95 мест. 
Это значительно решило вопрос 
охвата детей дошкольного воз-
раста пребыванием в дошколь-
ном учреждении. Поэтому пока 
судьба здания бывшего детского 
сада «Белочка» не определена. 

Что касается здания бывшего 
кафе «Восход», несколько лет 
назад оно было выкуплено ТОО 
«КазАгроТрейд». Летом этого 
года здание приобрел житель 

нашего города. В следующем 
году он планирует восстановить 
его, на первом этаже разместить 
магазин-кулинарию, на втором 
этаже – организовать пункт об-
щественного питания.

- Нынешняя аномальная 
погода конца ноября – начала 
декабря показала, что город не 
в полном объеме подготовился 
к капризам погоды. Дороги и 
тротуары посыпались недо-
статочно, и то, как это дела-
лось, не выдерживало никакой 
критики.

- Учитывая особенности это-
го года, отдел жилищно-ком-
мунального хозяйства провел 
встречи с подрядными органи-
зациями. Мы вышли с просьбой 
к подрядчикам просчитать сто-
имость песчано-солевой смеси, 
необходимой на зимний период. 
На следующий год для приобре-
тения таковой смеси в районный 
бюджет будет заложена необхо-
димая сумма.

- Вызывает вопросы не-
большая заселенность квар-
тир в недавно сданном в экс-
плуатацию доме № 18 11 ми-
крорайона. 

- Из 120 квартир данного 
дома 76 квартир находятся в 
коммунальной собственности. 
Из них 11 квартир отданы под 
служебное жилье, 65 квартир   
предоставлены очередникам из 
социальной категории граждан. 
Несмотря на то, что заселен-
ность дома составляет чуть 
более 50 процентов, задолжен-
ность по коммунальным услугам 
незначительная.  

44 квартиры находятся в 
частной собственности, из них 
5-6 квартир до сегодняшнего дня  
в бесхозном состоянии. По ним 
ведутся судебные процедуры. 

Если взять ситуацию в целом 
по городу, то из числа жильцов, 
проживающих в коммунальных 
квартирах, многие накопили за-
долженность по коммунальным 
услугам. К решению данного 
проблемного вопроса подклю-
чился районный депутатский 
корпус. Планируем провести 
совместные заседания, выйти 
на законотворческие органы для 
выработки соответствующего 
решения.

К примеру, жильцы дома № 
33 4 микрорайона, сданного в 
эксплуатацию почти два года 
назад, только перед ПКСК «Ар-
ман» накопили более 700 тысяч 
тенге долгов. 

Есть еще и такой нюанс. 
Председатели ОСИ предъявили 

иск об уплате задолженности, 
накопленной жильцами комму-
нальных квартир, отделу жи-
лищно-коммунального хозяйства 
города.

Казалось бы, аксиома: про-
живаешь – плати за потреблен-
ные услуги. Но находятся недо-
бросовестные люди, которые не 
считают это своей обязанностью.

- Жители 12 микрорайона 
жалуются, что у них нет воз-
можности приобретать про-
дукты по социальным ценам. 
За таковыми они отправляют-
ся в магазины 6, 7 микрорай-
онов и зачастую приходят к 
шапочному разбору.  

- На сегодняшний день лишь 
некоторые предприниматели 
принимают участие в реализации 
социально значимых продуктов 
через стабилизационный фонд. 
Что касается хозяев магазинов 
№ 8, 43, «Шанс», находящихся 
вблизи 12 микрорайона, они пока 
не изъявляют желания реализо-
вывать социальные продукты. 

- Есть жалобы от населения 
и на качество угля. 

- На качество угля мы никак 
влиять не можем. Реализация 
твердого топлива - конкурентная 
среда. На сегодня в районе два 
тупика, занимающиеся этим 
видом услуг, - ТОО «Житикара-
Темир» и ТОО «ГраньК».

С нареканиями по качеству 
угля жители могут обращаться 
в Департамент защиты прав 
потребителей.

- Не радует сейчас своими 
огнями городская телевышка. 
Будет ли что-то делаться для 
восстановления ее освеще-
ния?

- Освещение телевышки 
было установлено за счет спон-
сорских средств в рамках под-
готовки и проведения областной 
спартакиады в 2019 году. По-
нятно, что многое уже вышло из 
строя. Бюджетные средства на 
ее оформление не могут быть 
направлены. В случае изыска-
ния спонсорских средств можно 
рассмотреть этот вопрос. 

- Построенный недавно 
стадион «Жигер» в эту дожд-
ливую осень оказался наполо-
вину в воде. 

- Септики, установленные на 
территории стадиона, не справи-
лись с большим объемом воды. 
Индивидуальный предприни-
матель Макаров Е. Н. обязался 
сделать новый проект водоотве-
дения строительством арычной 
системы. В следующем году 
проект будет реализован. На 

стадионе планируется увеличе-
ние посадочных мест, установка 
баскетбольного и волейбольного 
полей. 

- Жители района по-преж-
нему сетуют на проблемы, 
связанные с АвтоЦОНом. Люди 
вынуждены ездить в област-
ной центр по многим вопро-
сам, связанным с личным авто-
транспортом, в том числе для 
получения водительских прав. 

- В целях ликвидации вне-
законных отношений между 
получателем водительских прав 
и лицом, их выдающим, было 
принято решение об открытии 
АвтоЦОНа в областном центре. 
Не так давно на уровне области 
решен вопрос строительства в 
следующем году автодрома в го-
роде Лисаковске для владельцев 
личного автотранспорта запад-
ного региона области. 

- В прошедшие дни сниже-
ния температуры похолодало 
и в квартирах горожан.

- Необходимые параметры 
городская котельная выдержива-
ет. В сильные морозы работали 
три котла, на выходе держали 
температуру 73 градуса, на об-
ратке – 53.

- Будут ли в городе обще-
ственные туалеты?

- Обслуживание платного 
общественного туалета должно 
быть отдано в конкурентную сре-
ду. Сразу же возникает вопрос, 
будет ли это выгодно для того, 
кто решится оказывать такого 
вида услугу. При проведении 
больших массовых мероприятий 
имеются несколько биотуалетов. 

- Кто контролирует вопрос 
качества поставляемых насе-
лению газовых баллонов?

- Для проверки работы биз-
неса, в данном случае газового 
хозяйства, необходима конкрет-
ная жалоба либо представление 
прокуратуры. С письменной 
жалобой на качество обслужи-
вания необходимо обращаться 
в отдел жилищно-коммуналь-

ного хозяйства. В этом вопросе 
есть и вторая сторона медали: 
несоблюдение населением эле-
ментарных правил пользования 
газовыми баллонами. 

- Нельзя ли в городе выса-
живать многолетние цветы?

- Дело в том, что многолет-
ние цветы начинают цвести 
поздно и быстро отцветают. По 
этой причине в благоустройстве 
предпочтение отдается именно 
петуньям. 

Брифинг завершился во-
просом о планах на следую-
щий год. 

Глава региона ответил, что 
на следующий год планов мно-
го.  Предусмотрен ремонт семи 
внутриквартальных проездов, 
сельской дорожной инфраструк-
туры, здания районной больни-
цы, завершение строительства 
сельского Дома культуры в селе 
Пригородное, ремонт Дома куль-
туры и строительство медицин-
ского пункта в селе Милютинка, 
реализация проектов по ремонту 
водопровода в селе Чайков-
ское и старой части города, по 
газификации села Забеловка, 
пяти проектов по реконструкции 
магистральных участков и раз-
работка проектно-сметной доку-
ментации шести дополнительных 
участков теплосетей и другое.

Реализация планов будет 
напрямую зависеть от объемов  
финансирования.

Поскольку брифинг про-
ходил в преддверии новогод-
него праздника, журналисты 
не могли не задать вопрос о 
возрождении хорошей тради-
ции проведения праздничного 
представления и массового гу-
лянья на городской площади.

На этот год такое меро-
приятие не запланировано. 
Учитывая пожелания жителей 
района, данный вопрос вполне 
возможно решить положи-
тельно.

Тогжан 
ЖАМАНКуЛОВА.

Брифинг 

К нам спешит Новый год!
Наступает самый долго-

жданный праздник, ожидание 
которого чудесным образом 
рождает в наших душах свет-
лые мечты и новые цели.

25 декабря жители города 
окунулись в настоящую сказку, 
которая развернулась на город-
ской площади. По желанию ребят 
и взрослых на праздник пришли 
главные персонажи новогоднего 
представления - Дед Мороз и 
Снегурочка. Здесь были и ска-
зочные герои, и символ насту-
пающего года – Дракон.

Самым волнительным момен-
том стало зажжение огней на 
новогодней красавице. Своими 
волшебными огнями она освети-
ла городскую площадь и зажгла 
в сердце каждого присутству-
ющего радостное новогоднее  
настроение. 

А какой же новогодний празд-
ник без песен?!

Участники праздничного 
представления подарили при-

сутствующим песни, а затем все 
вместе они встали в хоровод с 
любимой новогодней песенкой 
«В лесу родилась елочка».

Аким района Утегенов Н. К. 
поздравил всех житикаринцев 
с наступающим Новым годом, 
пожелал им добра, мира, благо-
денствия  и вручил сертификаты 
и денежные призы победителям 
конкурса на лучшее новогоднее 
оформление фасадов и прилега-
ющих территорий общественных 
зданий и объектов бизнеса. 
Ими стали коллективы школы 
№ 1 (1 место), детского сада 
«Қарлығаш» (2 место), школы  
№ 9 имени Естая Есжанова (3 
место).

За участие в новогоднем 
оформлении отмечены также 
коллективы районного Дворца 
культуры и ОСИ дома № 58 7 
микрорайона. 

Пусть новогоднее волшеб-
ство чудесным светом озаряет 
нашу жизнь! 

В Новый год приходит сказка,
В Новый год нас чудо ждет!
Не шуми, метель, напрасно,
Праздник все равно придет!

Тогжан 
ЖАМАНКуЛОВА.

Новогодние чудеса

Завершающий брифинг этого года акима района Утегенова Н. К. для журналистов 
местных СМИ состоялся 19 декабря. 

Из первых уст
25 декабря состоялось 

заседание районного аки-
мата.

✓ Руководитель район-
ного отдела образования 
Бимагамбетова М. И. высту-
пила с информацией о соз-
дании условий для повыше-
ния качества образования в 
школах района.

С целью предоставления 
образовательных услуг в 
районе функционирует сеть 
организаций образования, 
которая представлена 6 
до школьными организаци-
ями (2 государственных и 
4 частных детских сада), 
19 общеобразовательными 
школами, 1 вечерней шко-
лой, 2 организациями до-
полнительного образования.  

✓ Об итогах завершаю-
щегося года и задачах на 
следующий год в сфере 

культуры сообщила руко-
водитель районного отдела 
культуры и развития языков 
Альмухамедова Ж. А.

Основными задачами 
районного отдела культу-
ры являются организация 
и проведение культурно- 
досуговых и информационно- 
просветительских меропри-
ятий. Следующий год будет 
ознаменован 85-летием 
города, 35-летием вывода 
советских войск из Афга-
нистана, 80-летием со дня 
рождения поэта Фаризы 
Онгарсыновой,100-летием 
со дня рождения народного 
акына Кенена Азербаева. 

Также состоится регио-
нальный фестиваль танцев 
и другие культурные собы-
тия.

Тогжан 
ЖАМАНКуЛОВА.

«На следующий год планы 
у нас большие…»


